

菜種

なたね
農業委員会だより

編集と発行
北栄町農業委員会
北栄町由良宿423-1
TEL(0858)37-3135

柿のれん 北条小の風物詩



注意深く集中して皮むき

先生が紐に取り付けました

心の成長につながる食育

北栄町立北条小学校4年生

令和3年10月26日、北条小学校で4年生児童67名が干し柿作り体験をしました。西条柿約300個を田村農園が提供しました。子ども達は、ピーラーで丁寧に皮を剥いていきました。ピーラーを初めて使う友達に教える子、剥いた個数や皮の長さで競う子も。坂本梓輝さん(10)は、「手が柿のにおい

になった。食べるのが楽しみ」と話しました。

その後、紐に取り付けられた「柿のれん」は、風通しのよい校舎2階渡り廊下に吊るされました。全校児童が自由に見て、出来上がりを楽しみにしています。この取り組みは平成30年から実施され、北条小の“秋の風物詩”

となりつつあります。

指導担当の前田純一先生は、「普段は体験できない昔ながらの加工体験を通し、地域の産業、特産物を知ってほしい。完成した干し柿は、4年生児童が各家庭に持ち帰る。家庭で穏やかな会話のきっかけになれば」と語りました。(取材・文 田村 美智恵)

| 月 | 申請書(議案)メ切日 |
|-----|------------|
| 1月分 | (受付終了) |
| 2月分 | 1月25日(火) |
| 3月分 | 2月25日(金) |
| 4月分 | 3月25日(金) |

農家相談日

1月25日(火)
2月22日(火)
3月22日(火)

農家相談 【時間】13時30分～15時 【場所】北栄町役場 大栄庁舎

電子申請をご活用ください

農業委員会への申請・届出(一部)等が、インターネット上で行えます。

農地を相続した

農地を貸したい
売りたい

農地を借りたい
買いたい

農地法関係
申請書案(等)
(売買、転用)

「菜種」への
投稿

その他
ご相談

とっとり電子申請サービス 北栄町 でネット検索

- 「北栄町」を選択
- 希望項目を選択し、入力フォームへ

ご不明な点は農業委員会事務局までお問合せください。



シリーズ① 利用権設定をしましょう

こんな事で困っていませんか？

農地の所有者



- どこを誰が借りているのかわからない
- 農地の場所すらわからない
- 突然返されても困ってしまう

農地の借り手



- 昔から耕作しているけど誰から借りているかわからない
- 返したいけど誰に言えばいいか？
- 耕作者が亡くなると、貸借の内容が全くわからない
- 自分の所有名義だと思っていたら、他人の農地だった

口約束や信頼だけの貸し借りは、契約内容がはっきりしていないため、トラブルが発生するおそれがあります。

利用権設定をして、安心して貸し借りをしましょう

手続きは…

貸し手、借り手で「期間」、「賃借料」、「支払い方法」などを十分に話し合い、決められた様式の文書に記入、押印をして農業委員会事務局に提出します。借り手には一定の条件がありますので、まずは一度農業委員会事務局へご相談ください。

メリット

農地の所有者



- 貸した農地は期限が来れば、必ず返ってきます。期限が来ても再設定をすれば、貸し借りは継続されます。

農地の借り手



- 貸借期間中は安心して耕作ができます。期限が来ても再設定をすれば、貸し借りは継続されます。
- 契約期間が明確になり、安定した営農計画が立てられます。
- 経営規模の拡大が図れます。

◎今回は、「農地流動化推進事業助成金」について紹介します。

(文 石井 通人)

北栄農業歳時記

— 北栄町の農業を写真と共に紹介します —

畑灌事業からの恩恵 (大栄地区)

畑の端のバルブをキュッとひねると、いつでも水を出せる。大栄地区では、この畑灌の恩恵を受け、ビニールハウスを増やし、大栄西瓜や裏作の増反をしてみました。

昭和49年「県営畑地帯総合土地改良事業」から始まった畑灌事業は、平成4年の西高尾ダムの完成を経て、平成8年に全事業を完成したとの記録があります。区画整備、用排水路、道路の整備から始まり、西高尾集落ではダム建設への不安と苦悩。実に、23年もの歳月をかけて完成させたのは、「黒ぼく畑に水を」という、将来の大栄農業を見据えた熱い思いがあったからではないでしょうか。

月日が流れ、施設の老朽化が進行しており、令和2年から5年間をかけて、国と県が施設の更新を実施しています。キュッとひねると水が出るのは、当たり前ではありません。



西高尾ダム



みんすい 灌水チューブ



(文 杉川 二美)

イイね **になて 担い手**

頑張る期待の担い手を紹介します。



スイカの面積拡大を目指して！

河原 ^{ひでとも} 秀知さん (田井・36歳)

今回は、北条地区でスイカ栽培に頑張る期待の担い手を紹介します。

河原さんは農家デビューして5年。父から農業研修制度を教えてもらい、Uターンして、鳥取県立農業大学校で1年、先進農家で1年研修を行って就農。現在、ねばりっこ25a、スイカ(ハウス)10a、スイカの後作として中玉

トマト7.5aを栽培されています。

「ねばりっこの収穫作業など大変だが、農業は自分で判断したことが結果として表れるので、やりがいがある」と話します。再来年までにスイカのハウスを4棟(約8a)増やす計画で、特産大栄西瓜にける情熱を感じました。期待しています！ (取材・文 一三三 満雄)



母の実家の農地を守りたい

米田 ^{たいち} 大一さん (倉吉市・39歳)

倉吉市内に住みながら、北栄町の農業の担い手として頑張っています。就農して3年です。

北栄町大島にあるお母さんの実家では、長さ100mの大型ハウス4棟が遊休農地となる状況でした。米田さんはそれを利用して、大栄西瓜、抑制メロン、小松菜を栽培しています。

今年はスイカの収穫量が昨年より多くて嬉しかったそうです。

また、大島営農組合の要請を受けてコンバインのオペレーターとして活動するなど、大島にとって貴重な存在です。

(取材・文 安田 千秋)



10/5 法人営農状況調査を実施

北栄町農業委員会では、毎年、町内の法人事業所の営農状況を調査し、必要な場合は指導を行うこととしています。今年度は、農地委員会が(株)北栄ドリーム農場の圃場と(株)北条ワイン醸造所(松神)を訪問しました。 (取材・文



ワイン用ブドウの圃場にて 河原 廣美 =農地委員長=)



11/5 農業委員会特別研修会 於 倉吉未来中心

「農地利用の最適化の推進」のための研修会でした。全国農業会議所の澤畑氏の講演では、各地域において、これからの農地のあり方を話し合う「人・農地プラン」への手法を話されました。北栄町での取り組みを、覚悟とスピード感をもって取り組まねばと感じました。 (取材・文 杉川 一二美)



参加人数の制限がありました



11/22 町長と議長に意見書提出

農業委員会は町の農業者を代表し、農業の健全な発展に寄与する立場から、農業委員会等に関する法律第38条第1項の規定に基づき、施策の改善提案を意見として提出しました。主な内容は以下のとおりです。



町長に手渡す永田会長と竹原農政委員長

- 1 後継者(担い手)育成対策について
定年就農、第三者経営移譲、新規就農者の受け入れ体制への支援を
- 2 農業の将来像と農地対策について
目指す農業の将来像を踏まえた、農地や農業施策の検討を
- 3 環境美化について
農地へのごみのポイ捨て対策、砂丘畑の飛砂防止対策を
- 4 鳥獣害対策について
有害鳥獣の被害実態調査、被害防止対策施策の周知を
- 5 ジャンボタニシ対策について
ジャンボタニシ対策の推進と予算化を



11/18 女性農業委員会研修会 於 セントパレス倉吉

全国の女性農業委員へ向け、オンライン開催された「初任者委員のための研修会」を、県内の委員で視聴し、情報交換をしました。「視点の多様性」についての講演では、各々が違った視点で意見をし、認め合う大切さを学びました。また、県内の女性委員からは、「青パパイヤ」栽培の事例発表がありました。 (取材・文 杉川 一二美)



青パパイヤ(左から) ベニテング、ハワイオウロ 培の事例発表がありました。

青年農業者研修会を開催します

テーマ 「北栄町でもうける営農計画の立て方」
講師 井崎 敏彦 氏(農業経営コンサルタント Plan.Do.See)
日時 1月14日(金) 13:30 ~

農産物プレゼントクイズ

田村農園の ぶちころ柿・ ころ柿セット



(3名様)

クイズ

北条小学校の秋の風物詩は？

答え **柿** ○ ○ ○

(ヒントは1ページをご覧ください)

応募箱に備え付けの応募用紙、ハガキ等またはメール本文に、○に入るクイズの答えと、住所・氏名・年齢・電話番号・「菜種」へのご意見、ご感想を書いて、郵送、持参、メール（下記アドレス（右下のQRコードで読み取り可能））で応募してください。ただし、応募は町内在住の方で1世帯につき1通に限ります。

- ・応募箱は、北栄町図書館本館・北条分室に置いています。
- ・当選者には電話にてご連絡します。
- ・賞品の受け渡し場所は、農業委員会事務局です。

応募期限：令和4年1月31日(月) (当日消印有効)

郵送先：〒689-2292 東伯郡北栄町由良宿 423-1

農業委員会事務局「農業委員会クイズ係」

メールアドレス：nougyouiinkai@e-hokuei.net



前回の正解は **ス(ブ)リ(ン)ク(ラ)ー**でした

空き農地情報バンク

売買、賃借に至らなかった農地について、買い手・借り手を探しています。

《売りたい・貸したい》

| No. | 農地の所在 | 地目 | 面積(a) |
|-----|------------------|----|-------|
| 1 | 国坂東中小野2607(売買) | 畑 | 11 |
| 2 | 下神東灘山1087-3(売買) | 畑 | 18 |
| 3 | 松神中開940-1(売買・賃借) | 畑 | 8 |
| 4 | 瀬戸峯マサ1350(売買) | 畑 | 16 |
| 5 | 六尾南向山2027(売買) | 畑 | 4 |
| 6 | 六尾南向山2028(売買) | 畑 | 9 |
| 7 | 大谷池尻3363(賃借) | 畑 | 21 |
| 8 | 西高尾西峯1323-1(賃借) | 畑 | 22 |

広報委員研修会を開催

9月13日、大西 俊章氏(元日本海新聞記者)を講師に迎え研修会を行いました。

発行事例をもとに、良いところ、改善の必要なところ等を示しながら具体的にわかりやすく説明していただきました。広報委員になってまだ4か月の私にとって大変勉強になる中身の濃い良い研修でした。今後もより良い広報誌をお届けするため、広報委員会の一員として頑張ってまいりますのでよろしくお願い致します。(文 松村 雅弘)



女性農業者の皆さんへ あなた自身の年金を!

農業者の老後の生活の収入は国民年金+農業者年金が基本です!

農業者年金は、女性も単独で加入できます
(農地の権利名義は要りません)

平均余命が男性よりも長い女性。老後は男性以上に長い道のりです。自らの力で老後の安心を!

(文 杉川 一二美)



ホットたいむ



北栄町でもパイナップルができるんだあ!

昨年4月に、元委員の徳山英晴さんから譲り受けたパイナップルのポット苗。2年目の小さな実をつけた苗を、大きな鉢に植え替え、家の玄関に置いて育てました。来客の皆さんも見てビックリ! 甘い香りがし始めた9月23日に収穫しました。

(写真・文 盛山 由紀子)



ウルトラソウル 作・絵 すいかのたねこ



編集後記

新年明けましておめでとうございます。広報委員として初の執筆となります。昨年と比べて新型コロナの状況も随分と良くなり、本年は気持ちを向上きに、楽しく諸行事が行えればと思っています。65歳になり、(思考は若い時のままですが) 時折手足が痛くてつらい事も多く、行動力に直結します。農業を営む上

で、最も大切なのは健康でいる事だと自分は思っていますので、日々生活習慣病に留意しています。次に、永遠の課題「後継者問題」については自分も例外ではなく、10年後の事を考えたら憂鬱です。本誌を通じて皆さんに、楽しく希望の持てる農業をお伝えできればと思います。本年も頑張りますので宜しくお願いします。(文 池本 博史)

広報委員/杉川 一二美・石井 通人・山根 宜弘・田村 美智恵・松村 雅弘・安田 千秋・池本 博史・一二三 満雄